

Le Nouveau Diocèse de Joliette

La suprême autorité ecclésiastique ayant jugé à propos de faire un nouveau diocèse du district de Joliette, tout récemment elle a nommé à ce poste important M. le chanoine J.-A. Archambault, vice-recteur de l'Université Laval de Montréal. Le vingt-quatre du courant, a eu lieu, à Joliette, en la cathédrale de Saint-Charles-Borromée, l'imposante cérémonie d'intronisation du nouveau prince de l'Église. Un nombreux clergé et la population du nouveau diocèse prirent part à cette grandiose fête, dont ont parlé longuement les journaux quotidiens.

A titre documentaire, d'après un confrère nous publions les quelques notes biographiques suivantes, qui retracent la brillante carrière de Monseigneur de Joliette:

"Monseigneur J.-A. Archambault naquit le 23 mai à L'Assomption, du mariage de l'honorable Louis Archambault, ancien ministre des Travaux Publics et ancien conseiller législatif, et d'Isabelle Dugas.

"Il fit ses études au collège de sa ville natale avec de brillants résultats. Dès son enfance, Mgr s'est montré homme de talent et d'étude. Tout d'abord, il se décida à entrer dans une profession libérale, mais après un an de cléricature, il s'en fut chez les Sulpiciens pour faire ses études théologiques, et fut ordonné prêtre, à Montréal, le 23 juin 1882.

"Il alla ensuite à Rome, où il obtint ses diplômes en théologie et en droit canon avec très grande distinction, en 1887. Il professa au collège de L'Assomption jusqu'en 1888, alors qu'il fut appelé à l'archevêché. Mgr Fabre le choisit en 1889 pour être son vice-chancelier; en même temps, il occupait une chaire à l'Université.

"En 1892, il succéda à Mgr Emard, comme chancelier, et remplit cette charge jusqu'en 1899. Nommé alors par Mgr l'archevêque actuel de Montréal, vice-administrateur du diocèse. M. le chanoine Archambault devint archidiacre pour les affaires de paroisses, et vice-recteur de notre université.

"Mgr Bruchési voulut récompenser les mérites et les grandes vertus du nouvel évêque de Joliette, et sur sa demande, Léon XIII, de sainte mémoire, le nomma Prototaire Apostolique en 1903.

"Mgr Jos.-A. Archambault s'est beaucoup occupé de l'administration du diocèse et a fait



Sa Grandeur Mgr JOSEPH-ALFRED ARCHAMBAULT, premier évêque du nouveau diocèse de Joliette
(1 photo Laprés & Lavergne, 360 rue Saint-Denis)

plusieurs voyages à Rome, chargé de missions importantes.

"Dans la personne de son vice-recteur, l'Université Laval de Montréal fait une perte qu'il

sera difficile de combler. Mgr Archambault a toujours eu un faible pour la jeunesse étudiante et surtout pour la jeunesse universitaire. Aussi, et surtout pour la jeunesse universitaire. Aussi, était-ce de bon cœur et avec un zèle admirable qu'il se dévouait aux œuvres éducationnelles. Les étudiants, fiers de l'intérêt qu'il leur portait, l'estimaient beaucoup et regretteront infiniment son départ.

"Mgr Archambault est le frère de l'honorable Horace Archambault, Procureur-général et Orateur du Conseil Législatif de la province de Québec."

Nous prions le nouvel évêque de vouloir bien accepter en cette circonstance les sympathiques et sincères compliments de "l'Album Universel", ainsi que ses meilleurs souhaits pour l'avenir.

Afin de donner une idée du cadre où se sont passées les belles fêtes dont nous parlons, nous publions quelques vues de la coquette et progressive ville de Joliette.

LES PETITS ARABES DE
MONSIEUR DE LAVIGERIE

Deux petits Arabes de huit à dix ans, appartenant aux orphelinats de Mgr l'archevêque d'Alger, aimaient la religion chrétienne; ils comprenaient qu'elle est pour eux une mère. Ils soupiraient après le baptême, et disaient qu'ils voulaient se faire "marabouts" de Jésus-Christ.



JOLIETTE — Vue de la partie sud-ouest de cette ville, montrant les scieries, la gare du C. P. R., la rivière l'Assomption, le pont, l'aqueduc, etc.